

DIMANCHE DANS L'OCTAVE DE NOËL

Et l'enfant croissait et se fortifiait ;
il était rempli de sagesse et la
grâce de Dieu était en lui.

St Luc, II, 40.

Jésus-Christ est notre modèle en toutes choses, et dans le verset cité plus haut nous le voyons présenté comme le modèle de la jeunesse. Vos enfants, mes frères, doivent être forts de corps, sages d'esprit et avoir la grâce de Dieu dans leur cœur. Qui doit les former en prenant Jésus-Christ pour modèle ? Les parents, dont c'est le devoir.

D'abord vous devez prendre soin des besoins corporels de vos enfants afin qu'ils puissent grandir et se fortifier. Combien de parents cependant manquent à ce devoir ! Il y en a beaucoup qui laissent leurs enfants manger ce qui leur plaît et qui leur donnent une nourriture malsaine. Ces enfants ne seront jamais bien portants. Il y en a d'autres qui dépensent tout leur argent à boire, qui laissent leurs pauvres petits enfants à la maison pleurant et criant de faim, car ils ont dissipé leur salaire en toutes sortes de folies et de plaisirs coupables. Il y en a beaucoup trop qui permettent à leurs enfants de veiller toute la nuit, qui les laissent aller au bal, qui les habillent trop bien ou trop mal, qui les tiennent dans des endroits si chauds qu'ils ne peuvent plus supporter une bouffée d'air, ou, au contraire les envoient dehors grelotter au froid. Ne vous étonnez pas que les enfants de notre ville soient en si mauvaise santé et que la mort les frappe comme nous le voyons. N'est-ce pas la négligence des parents qui en est cause ? Faites-y donc attention ; voyez à la nourriture, aux vêtements, aux habitudes de vos enfants. N'abusez pas de leur force naissante en les envoyant trop tôt travailler. Surveillez tous les jours de leur vie, ayez soin qu'ils prennent un exercice convenable ; et alors comme l'enfant Jésus, ils "croîtront et se fortifieront." Négligeons de soigner les corps des enfants et nous aurons une génération d'enfants malades et d'adultes invalides.

Et s'il est si nécessaire pour les parents de veiller sur les corps de leurs enfants, que dirai-je du devoir qu'ils ont de veiller sur leurs esprits et sur leurs âmes ? Vos enfants seront remplis de sagesse et la grâce de Dieu sera dans leurs cœurs. Oh ! quand je pense à la négligence de beaucoup de parents catholiques à ce sujet, je suis tenté de prendre le ton le plus terrible de l'Évangile et de crier : Malheur à vous, pères et mères coupables qui laissez vos jeunes enfants courir à leur perte.

Vous rendez votre maison insupportable par votre méchanceté, vos cris, votre malpropreté, vos habitudes de désordre, vos enfants se donnent à la rue dès leur jeune âge. Ils entendent des paroles impures, des juréments, des blasphèmes ; ils entendent des conversations et ils voient des choses qu'on ne peut nommer ici devant l'autel de Dieu. Ils font comme les gens qu'ils fréquentent. Ils s'habituent à des choses infâmes et immorales qui détruisent leur corps